

WOLFGANG BEYREUTHER

Mitglied des Präsidiums des Bundesvorstandes des FDGB

Die Verantwortung der Parteimitglieder für die Gewerkschaftsarbeit

Die in den letzten Wochen und Monaten von den Grundorganisationen bis zu den Bezirksorganisationen durchgeführten Wahlen der leitenden Organe unserer Partei gaben den Leitungen der Gewerkschaften und besonders den Genossen in diesen Leitungen wertvolle Hinweise, um die Entschließung des 5. FDGB-Kongresses noch erfolgreicher zu verwirklichen.

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund kämpfte unter der Führung unserer Partei in den 15 Jahren seines Bestehens erfolgreich für die umfassende Vertretung der Interessen der Arbeiterklasse. Auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus erfüllen unsere Gewerkschaften immer besser ihre Aufgaben als Schulen des Sozialismus, als wichtigste Organisation der Verbindung der Partei mit der gesamten Arbeiterklasse beim Aufbau der sozialistischen Gesellschaftsordnung.

Mit dem V. Parteitag der SED, der die Organisierung des Sieges des Sozialismus in unserer Republik beschloß, begann auch für die Gewerkschaften eine neue Etappe ihrer Tätigkeit. Sieg des Sozialismus — das heißt Festigung der Macht der Arbeiter und Bauern, allseitige Entwicklung der Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur, Herausbildung des neuen, sozialistischen Menschen durch die Gemeinschaft, Einrichtung eines Lebens in Glück, Wohlstand und Frieden für alle Werktätigen. Die neue Etappe erfordert entschiedener als je zuvor, die gesamte Arbeiterklasse, alle Werktätigen mit den Grundfragen der Politik der Partei vertraut zu machen, sie für die Erfüllung des Siebenjahresplanes zu mobilisieren, ihre Initiative zu fördern und ihr Bewußtsein zu heben, um den Sozialismus zu vollenden. Eine neue Qualität der leitenden Tätigkeit der Gewerkschaft ist also erforderlich, um den wachsenden Aufgaben und dem Tempo unserer Entwicklung gerecht zu werden. Damit erhöht sich die Verantwortung jeder Gewerkschaftsleitung und in gleichem Maße die jedes Parteimitgliedes in diesen Leitungen, es erhöht sich insgesamt die Verantwortung der Leitungen unserer Partei, aller Grundorganisationen für die Verbesserung der Gewerkschaftsarbeit.

Die Gewerkschaften sind die umfassendste Massenorganisation der in unserer Republik herrschenden Arbeiterklasse. Sie sind das wichtigste Glied zur Herstellung engster Beziehungen zwischen dem Vortrupp der Arbeiterklasse, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, und der gesamten Klasse. Von der Qualität der Gewerkschaftsarbeit hängt es demnach entscheidend ab, daß die Massen die Richtigkeit der Politik der Partei verstehen und diese Politik aktiv unterstützen. Die Partei verwirklicht ihre führende Rolle gegenüber den in den Gewerkschaften organisierten Arbeitern und Angestellten durch ihre Genossen in den Gewerkschaften und in deren Leitungen. Diese Genossen erfüllen dort den wichtigen Parteiauftrag **Gewerkschaftsarbeit**. Sie sind der Partei gegenüber verantwortlich, daß die Gewerkschaften ihre den Interessen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen dienende Politik durchführen, wie sie in den Beschlüssen der Parteiführung niedergelegt ist.